



## WERKZEUG- UND MASCHINENBAU

### LACKIEREN

Halbierte Schichtdicken und bessere Qualität durch Dichtstromtechnologie

Robustes Finish für Straßenwartungsmaschinen

Elektrische Lackpumpen: Energie und Wartung sparen

### MESSEN UND PRÜFEN

Unter ein Prozent Ausschuss durch Inline-Messung

### REINIGEN UND VORBEHANDELN

Kombinationsverfahren für spezielle Anforderungen

### GALVANISIEREN

Elektropolitur für die Astroteilchenphysik

### MARKTÜBERSICHT

Lackieranlagen



Großer Messeteil  
PaintExpo  
2022

## Auslandstöchter verkauft

Der Insolvenzverwalter der Eisenmann-Gruppe, Joachim Exner, hat den Investorenprozess für die Unternehmensgruppe abgeschlossen. Exner ist es mittlerweile gelungen, die internationalen Eisenmann-Tochtergesellschaften und Geschäftsbereiche an strategische Investoren zu veräußern. Dadurch konnten rund 1.000 Arbeitsplätze an den amerikanischen, asiatischen, spanischen und italienischen Eisenmann-Standorten erhalten werden. Größte Auslandsgesellschaft im internationalen Investorenprozess war die „Eisenmann do Brasil“ mit allen drei brasilianischen und einer argentinischen Tochtergesellschaft. Hier wurden insgesamt über 400 Mitarbeiter von Investoren übernommen. Die Eisenmann-Gruppe hatte 2019 Insolvenzantrag gestellt. Dann kam die Corona-Krise und der Neubau von Lackieranlagen praktisch zum Erliegen

[www.ra-dr-beck.de](http://www.ra-dr-beck.de)

## Kurz gemeldet

- **Datenriese** – Die BMW Group veröffentlicht gemeinsam mit den Partnern Microsoft, NVIDIA und idealworks den weltweit größten Referenz-Datensatz für Künstliche Intelligenz im Bereich Manufacturing. Dadurch soll das Training von Künstlicher Intelligenz in der Produktion signifikant beschleunigt und noch effizienter werden. [www.bmwgroup.com](http://www.bmwgroup.com)
- **Werte erhalten** – Eine Studie der Fachgruppe Korrosionsschutz-Beschichtungsstoffe des VdL in Zusammenarbeit mit dem Institut für Nachhaltigkeitsuntersuchungen Ecomatters zu Umweltbilanz und Lebenszykluskosten von Korrosionsschutz-Systemen zeigt eindeutig die Bedeutung von Korrosionsschutz bei Stahlbauwerken auf. Unter anderem geht daraus hervor, dass Systeme mit höherer Schutzdauer insgesamt einen geringeren ökologischen und ökonomischen Fußabdruck aufweisen. [www.wirsindfarbe.de](http://www.wirsindfarbe.de)
- **Lasertechnologie-Konferenz** – Vom 4. bis 6. Mai findet in Aachen zum 13. Mal der AKL – International Laser Technology Congress statt. In 86 Vorträgen bringen sich die Teilnehmer auf den neuesten Stand und erhalten Einblick in aktuelle Forschungsthemen. Zusammen mit der Ausstellung und den Live-Vorfürungen im Fraunhofer ILT hat sich der AKL als Networking-Plattform der Laser-Community etabliert. [www.lasercongress.org](http://www.lasercongress.org)

## Wieland übernommen

Wieland Anlagen- und Apparatebau wurde zum 1. März von der Meeh Pulverbeschichtungs- und Staubfilteranlagen GmbH übernommen. Der Standort in Epfenbach und 30 Arbeitsplätze bleiben erhalten. „Wieland ist als zuverlässiger Hersteller von kundenspezifischen Anlagen bekannt. Viele Kunden haben dem Unternehmen in den vergangenen Monaten die Treue gehalten“, sagt Ulrich Meeh. Die Produkte und das Know-How der Mitarbeiter stellen nach seinen Worten eine passende Ergänzung des Produktportfolios dar. Zudem stärkt die Übernahme die Marktposition von Meeh in Deutschland wie in Europa. Die Herausforderungen zum Zeitpunkt des Insolvenzantrags, so Insolvenzverwalter Dr. Jürgen Erbe, hat die Fortführung des Geschäftsbetriebs erschwert und den schnellen Einstieg eines Investors zwingend gemacht.

[www.schultze-braun.de](http://www.schultze-braun.de)

## 75-jähriges Firmenjubiläum bei Systemlieferant

H. P. Kaysser feiert sein 75-jähriges Bestehen. Was Hans-Paul Kaysser 1947 in einem Stuttgarter Hinterhof gründete, ist heute ein erfolgreicher Komponenten- und Systemlieferant für die Metallverarbeitung. Was einst im Stuttgarter Süden als mechanische Werkstatt begann, hat sich im Laufe der Jahre durch Erfindungsreichtum, moderne Lösungen und Durchhaltewillen – auch in schweren Zeiten – zu einem modernen

und agilen Unternehmen in der Metallbearbeitung entwickelt. Aus einem Produktentwickler und Lohnfertiger ist über seit der Gründung ein geschätzter und partnerschaftlich denkender Komponenten- und Systemlieferant mit über 400 Beschäftigten geworden. Ein großer Maschinenpark, verbunden mit hoher Fertigungstiefe und namhaften Kunden, spiegeln den Erfolg des Unternehmens wider.

[www.kaysser.de](http://www.kaysser.de)



Bild: AB

## AB-Geschäftsführer Henner Krug verstorben

Der Mitgeschafter und Geschäftsführer der AB Anlagenplanung Henner Krug ist Ende Februar überraschend verstorben. Er hat das Unternehmen mehr als dreißig Jahre lang geprägt. Henner Krug war seit 1999 geschäftsführender Gesellschafter und Mitgeschafter bei der AB Oberflächen-Consulting, dem Vertriebsbüro der AB-Gruppe. Zwischen 2004 und 2011 trat er auch die AB-Gruppe als

geschäftsführender Gesellschafter. Insgesamt prägte er die Entwicklung der AB-Gruppe entscheidend mit, indem er sich stets für neue Ideen offen zeigte und Veränderungen mit Optimismus, Spontanität und Ausdauer verfolgte. Sein Interesse an der Oberflächentechnik und seine Neugier in Sachen Anlagentechniken und Verfahren machten ihn zu einem geschätzten Gesprächspartner.

[www.ab-gruppe.de](http://www.ab-gruppe.de)



Bild: H. P. Kaysser